



# 福田小学校だより



10月号 令和4年10月3日  
校長

## 「心音を聞く」

朝晩、涼しい風が吹き、秋らしくなってきました。いつも教育活動へのご協力ありがとうございます。子どもたちは、10月15日の運動会に向けて、練習をしています。午前中の開催ではありますが、3年ぶりに全校での運動会となります。踊りの動きを確認したり、立ち位置を確認したり、運動会で使う音楽が流れる中、一生懸命に子どもたちが頑張り、日に日に生き生きとした表情になっていく姿は、目標に向かって努力する大切さを、実感させてくれます。

運動会や遠足そのほか楽しい行事が盛りだくさんの秋ですが、忙しい時ほど、「心音を聞く」ということが大切であると考えています。言葉にならない心の声を聞こうとするということです。いままでも、教師生活の中で大切であると思ってきました。人が表現することは、大切なことですし、そのことを身につけることも、生きていく上で大切なことです。けれど、人は言葉にできない気持ちでいっぱいになることもあります。悲しい時、苦しい時、自分でも、なんだかわからない気持ち、そんな気持ちを抱えている子どもがいたら、その心の声をくみとろうとすること。そのことが大切だと思います。

自分の気持ちをすらすら表現できる時もありますが、もやもやした気持ちを、どう表現すればよいかわからない時があるものです。けれど、「心音を聞こう」とすれば、表情やしぐさ行動が、「心奥深くの精神の心音」としてこちらに語りかけてくれます。「われわれに舌は一つだが、耳は二つ与えてくれた。話すことの二倍、聞くためだ」※とは、古代ギリシャの哲学者で、ストア派の哲学の祖ゼノンの箴言だそうです。

本来、子どもは、エネルギーのかたまりです。子どもの中にあるそのエネルギーが成長のために発揮される時とは、ありのままを受け入れられて、心の声を聞いてもらえた時ではないでしょうか。「心音を聞く」ということ。このことを大切に子どもたちに接していきたいと思えます。

けれどそれは、自分の気持ちに余裕がなかったり、目の前のことに焦っていたりすると、できないことがあります。なので、忙しい時ほど心に余裕がもてるように、ちょっと焦っている自分に、ゆっくりでいいよと、語りかけたり、目の前のことで心が汲々としている自分に、もっと世界を広くみてごらんと語りかけたりして、心のキャパシティを広げて行きたいと思えます。行事の秋、福田小学校のチームでこのことを忘れずに前進し頑張っていきたいと思えます。※「初期ストア派断片集1」中川純男訳京都大学学術出版会 引用・参考

### ＜愛川ふれあいの村野外キャンプ＞



先日の9月22日23日に5年生が愛川ふれあいの村野外キャンプに行ってきました。直前の3連休に台風がやってきたので心配しましたが、21日には、台風は去りキャンプに行かれて、ほっとしました。当日、雨に多少降られたものの、メインの行動には、ほとんど支障なく過ごすことができたとのことでした。クイズを解きながらまわる村内オリエンテーリングラリーでは、雨に降られたようですが、ちょっと休んだら止み、活動を再開できたとのこと。

メインイベントのキャンプファイヤーでは、しとしと雨がふりはじめレインコートを着て、キャンプファイヤーが始まりました。私も、学校から愛川に向かい、キャンプファイヤーのクライマックスになったところで、到着しました。雨の寒さの心配をよそに、真ん中で、ファイヤーが燃え上がり、暑いぐらいの中、しとしとの雨が不思議な演出をしてくれて、子どもたちが盛り上がりしていました。その姿を見て安心しました。雨が強くなってきたところで、早めのお開きとなりました。次の日も、服部牧場では雨が止み、馬や牛の他、羊の群れが移動して羊舎にもどるところに遭遇でき、みんな感激したそうです。保護者の皆様、支えてくださりありがとうございました。

# 10月の行事予定

1日(金) PSメール配信  
6日(木) 給食費引き落とし日  
14日(金) 運動会前日準備  
15日(土) 第48回運動会  
17日(月) 運動会振り替え休日  
18日(火) 4年出前授業2~4h  
19日(水) 5, 6年クラブ  
21日(金) 5年夢の教室  
25日(火) 普通5校時(研究会のため)  
28日(金) 2年遠足(ゆとりの森)

## ☆10月の相談員訪問日☆

6日(木)、 11日(火) 13日(木)  
20日(木) 25日(火) 27日(木)

今月も1日にPSメールのテスト配信を行いました。登録されていても、メールが届かないときは、学校までご連絡ください。今後も、毎月1日にテストメールを配信していきます。

TEL (267) 0951

## 【お願い】

○登下校時のコロナ感染症対策熱中症対策で使用する物については(アルコールジェルや除菌シートなど)、ご家庭でご判断ください。その際、お子様ご自身やまわりのお子様の安全にご配慮いただき、使用に関してはご家庭で十分ご指導をお願いいたします。(スプレー式はご遠慮ください。)また、使う物の管理については、各ご家庭で責任をもってご指導をお願いいたします。(貸し借りなどはおやめください。)また、破損・紛失に関しましても、学校では責任をおいかなます事をご理解ください。さらに、使う物には記名をお願いします。紛失物の中で名前の書いてない物は衛生面での都合上破棄させていただきます。

○暦の上では、秋分をすぎ、暗くなるのもどんどん早くなってきています。遊びに行く時には、どこに・誰と行くか、何時に帰るかなど、きちんとお家の人に伝えるよう学校では指導しています。おうちの方でも、お話をよろしく願いいたします。

### ～運動会について～

○10月15日(土)に、3年ぶりの運動会が開催されます。各学年による、表現運動と、徒競走を予定しています。今回は、昼食を伴わず、午前中での開催となります。

- ・学校の中や、周りでたばこを吸うことはしないでください。
- ・学校の中や周りに、車やバイクをとめることのないようお願いいたします。
- ・徒歩でのご来校にご協力をお願いいたします。
- ・近隣の方々に、迷惑がかからないように、ご協力をお願いいたします。
- ・学校に入れる人は2人までです。チケットがないと入場できませんので、お忘れのないようお願いいたします。

※別紙でお配りした運動会のお知らせ、PTAから配布のおたよりをよくご覧になってください。

